



ANIMACIÓN Y ORGÁNICA DEL MJS ARGENTINA

A partir de la Asamblea del año 2017 se comienza un discernimiento para la creación de una orgánica nacional del MJS, deliberada durante la Asamblea Nacional Extraordinaria del año 2018 y puesta en funcionamiento a partir del año 2019.

Los criterios consensuados son los siguientes:

Queremos una orgánica nacional al servicio de la animación, que favorezca y garantice la pertenencia, comunión y participación de los distintos grupos, asociaciones, comunidades y movimientos del MJS; en articulación con las distintas orgánicas inspectoriales, sintonizando con la RIA y el SAS; y que promueva la apertura y el diálogo con otros movimientos, organizaciones, instituciones sociales y eclesiales, especialmente con la PNJ.

Buscamos garantizar nuestra presencia y voz como jóvenes en espacios de encuentro, reflexión, discernimiento y decisión sobre nuestra realidad; así como socializar proyectos, procesos y recursos de las diferentes expresiones para iluminar y enriquecer la vida del MJS.

Esta **Carta de Identidad** ha sido el fruto del trabajo compartido en las Asambleas del MJS Nacional realizadas durante los años 2017, 2018 y 2023.

- * Es como **una brújula** que nos ayuda a caminar desde la Espiritualidad Juvenil Salesiana en nuestros contextos.
- * Expresa el **ADN del Movimiento Juvenil Salesiano en Argentina**, aquello que somos y estamos llamados a ser.

Así como **María** acompañó en todo momento a Juan y Maín, nos acompañe hoy en nuestros sueños y desafíos de la misión juvenil.

!p



1. MOVIMIENTO

El **Movimiento Juvenil Salesiano** nace en 1988 en el Centenario de la muerte de San Juan Bosco, fundador y padre de la Familia Salesiana. Es reconocido por el Consejo Pontificio para los laicos en el año 2004.

Oficina creada por el Papa Pablo VI en 1967 para acompañar la misión de los laicos en la Iglesia.

MJSI

3. ESPIRITUALIDAD JUVENIL SALESIANA

Vivimos la Espiritualidad Juvenil Salesiana como **una experiencia de Dios en la vida cotidiana**, y en ella nos encontramos con Jesús Buen Pastor que nos anima a vivir con optimismo y alegría.

El **Espíritu Santo** enciende y contagia nuestros corazones en sintonía con Don Bosco y Maín.

María nos acompaña con su presencia como Madre y Auxiliadora. Ella nos enseña a estar disponibles al proyecto de Dios.

Nuestra oración se nutre del encuentro con el hermano y se caracteriza por **la escucha de la Palabra, la celebración de la Eucaristía y de la Reconciliación**. Nuestra fe se concreta en el servicio generoso a los demás.

Don Bosco (1815-1888) y María Dominga Mazzarello (1837-1881) gastaron su vida por amor a los jóvenes. Supieron crear un ambiente de espontaneidad, alegría, compromiso, fe, que involucraba a educadores y jóvenes en la experiencia de Dios vivido en lo cotidiano.

6. OPCIÓN POR LOS JÓVENES MÁS POBRES

Con María, Madre y Auxilio, nos reconocemos hijos y hacemos experiencia de fraternidad, viviendo el amor y la misericordia de Dios en nuestro encuentro con otros jóvenes, especialmente con los más pobres.

Como defensores de la Vida, nos sensibilizamos y denunciemos las situaciones de desigualdad, vulnerabilidad e injusticia. Por eso nos comprometemos a **vivir juntos los valores del Evangelio para hacer presente el Reino de Dios**.

2. JUVENIL

Los grupos y asociaciones juveniles que, **manteniendo la autonomía organizativa, se reconocen en la espiritualidad y en la pedagogía salesiana**, forman parte del Movimiento Juvenil Salesiano. Es un Movimiento de carácter educativo que se nos ofrece a todos los jóvenes para ser sujetos y protagonistas de nuestro crecimiento, con estilo misionero.

4. SISTEMA PREVENTIVO

El sistema preventivo es **vivencia espiritual y educativa** que, en lo cotidiano, nos invita a una vida plena, atravesándola integralmente. Es pedagogía y método práctico que ayuda a discernir nuestro caminar.

Mediante la fe que se vive en **la amorevolezza***, en la religión y en la razón, descubrimos y compartimos el rostro de Cristo vivo con el corazón oratorio de Don Bosco y Maín como casa, escuela, patio y parroquia.

***Amorevolezza:** bondad, benevolencia, amor demostrado. Es el alma del estilo educativo salesiano, condensa la fisonomía particular del Sistema Preventivo de Don Bosco y constituye su realización original.

5. PERTENENCIA A LA FAMILIA SALESIANA

Pertecemos carismáticamente al amplio movimiento de la Familia Salesiana, en misión compartida. **Vivimos la Espiritualidad Juvenil Salesiana** en nuestra cotidianeidad, impregnando de dinamismo, creatividad, novedad y protagonismo nuestros ambientes.

7. DIMENSIÓN SOCIOPOLÍTICA

Nos conmovemos, convertimos y comprometemos ante las problemáticas sociales haciendo **experiencia de ciudadanía activa**, a través de acciones organizadas para construir una sociedad inclusiva que respete la diversidad, contribuyendo al bien común.

Favorecemos el análisis y reflexión para **formarnos como sujetos críticos y protagonistas de una transformación** que, inspirada en el Evangelio, promueve **la defensa de los derechos humanos** en nuestro contexto.

Núcleos
IDENT

8. CULTURAS Y CONTEXTOS JUVENILES

El patio es un lugar privilegiado de encuentro donde **compartimos nuestras culturas** y, descubriendo sus riquezas, nos dejamos transformar.

Inmersos en la realidad, buscamos liberarnos de los prejuicios y estereotipos que socialmente nos distancian. Nos repensamos y actualizamos **tomando conciencia de que solos no podemos**, es por ello que descubrimos en **el trabajo en red** la manera de abordar las problemáticas que nos atraviesan.

Y así, propiciando la cultura del encuentro, evidenciamos el Reino que se hace presente en nuestras vidas cotidianas.

9. DIMENSIÓN COMUNITARIA

Vivimos nuestra experiencia de Fe en comunidad reunida en torno a Jesús Eucaristía, fundamentada en un Dios que es Padre, Hijo y Espíritu Santo. Se concreta a través de **la elaboración de proyectos comunes y participativos** en sus distintos niveles (local, zonal, regional, inspeccional, nacional y mundial)

Nuestra característica comunitaria es **ser familia de puertas abiertas** que valora, recibe, acompaña y promueve la vida; preferencialmente la de los jóvenes más vulnerados.

A partir de este don propiciamos la **comunidad eclesial**, entrando en diálogo y construcción activa con los diversos carismas de la Iglesia, favoreciendo nuestra participación en los distintos niveles de organización de la Pastoral de Juventud Argentina.

10. ACOMPAÑAMIENTO

Hacemos **experiencia de ser acompañados y acompañar, como un proceso de crecimiento mutuo** en nuestros trayectos de vida y en cada uno de los roles que asumimos, respetando los tiempos y ambientes.

Este acompañamiento, que es personal y comunitario, nos ayuda a descubrir **los signos de la presencia de Dios en lo cotidiano**. Desde la Espiritualidad Juvenil Salesiana alentamos la capacidad de soñar y resignificamos las opciones vitales, teniendo una mirada integral de la vida.

11. PRESENCIA DE JÓVENES MAYORES

Los jóvenes mayores están invitados a **seguir construyendo sus trayectorias de vida desde el carisma y a oratorianizar todos sus espacios vitales**. El MJS genera un ambiente de profundización personal y comunitaria que acompaña ese discernimiento.

Perteneciendo al Movimiento, los jóvenes mayores hacen su aporte desde **su historia, experiencia, testimonio y servicio**; potenciando el protagonismo de aquellos que acompañan.

12. PRESENCIA DEL ADULTO EDUCADOR

Los adultos educadores, **a imagen de Jesús Buen Pastor**, alientan nuestros sueños desde la esperanza, cuidan la vida que crece y se comprometen con la vida amenazada. **Se acercan creativamente a nuestro encuentro**, insertándose y respetando nuestros espacios, tiempos y búsquedas.

Nos acompañan en el servicio de animación y en nuestras opciones vitales, favoreciendo el protagonismo y el empoderamiento.

Expresan una paternidad/maternidad madura, fruto de la experiencia de ser acompañados y acompañar, cuidando su formación permanente.

13. DIMENSIÓN VOCACIONAL DEL CARISMA

Creemos que es Dios quien nos ama, nos invita a ser plenamente felices y nos envía a otros jóvenes, especialmente los más pobres y abandonados.

Encontramos en la oración, en la escucha de la Palabra y en la celebración de los sacramentos, la fortaleza y la luz de Dios que nos habla en los acontecimientos cotidianos.

En comunidad **hacemos camino de encuentro con nosotros mismos**, generando espacios para interrogarnos, discernir y madurar la propia vocación. Creemos en libertad responsable para **asumir el sentido de nuestra vida a partir de opciones concretas**, siendo discípulos misioneros que responden al llamado de Jesús a la santidad juvenil.

COMISIÓN NACIONAL DEL MJS



Conformación:

- ARG 3 o 4 jóvenes de diferentes regiones y una consagrada.
- ARS 2 o 3 jóvenes de diferentes regiones y un consagrado.
- ARN 2 o 3 jóvenes de diferentes zonas y un consagrado.
- PNJ 2 jóvenes y un consagrado/a.

Funciones y actividades

- * Reunirse 2 veces en el año presencialmente (1 vez por semestre). Queda a criterio del equipo otras instancias o modos de encontrarse (ej: reuniones virtuales).
- * Establecer una organización interna para la animación de la Comisión.
- * Planificar y proyectar líneas de acción nacionales.
- * Convocar y animar la Asamblea Nacional cada 4 años.
- * Convocar y animar instancias nacionales, según las necesidades del MJS.
- * Delegar proyectos en eventuales comisiones de trabajo, según las necesidades y actividades que surjan, acompañándolas y motivándolas.

Perfil de los jóvenes representantes de las inspectorías

- Jóvenes de 21 a 30 años.
- Testimonios de la EJS, comprometidos con la tarea pastoral.
- Con experiencia en animación, coordinación y acompañamiento en diferentes instancias.
- Que conocen y se interesan por los caminos inspectoriales del MJS.
- Se sugiere que no estén prestando otro servicio.

Participación en la Pastoral Nacional de Juventud

Nuestro horizonte en este espacio eclesial es aportar la riqueza del carisma salesiano y nutrirnos comunitariamente a través de nuestros representantes. Ellos nos motivan y nos hacen parte activa en la Iglesia joven argentina.

Economía y financiamiento

Este equipo elabora un presupuesto que contempla los gastos de las reuniones (traslados, hospedaje, comida, materiales, etc.) y de la participación en la PNJ; lo presenta a la RIA para ser aprobado y asumido por las inspectorías, manteniendo el espíritu solidario del prorrateo.

Elección de los miembros:

Jóvenes representantes

Elegiremos de forma democrática en conjunto con los asesores laicos o consagrados que nos acompañan.

La elección dependerá de la realidad de cada inspectoría que deberá velar por la representatividad de las distintas expresiones del MJS.

Los jóvenes del equipo serán elegidos por un período de dos años, con posibilidad de ser

reelectos por uno o dos años más, favoreciendo la alternancia que garantice la continuidad de los procesos.

Los representantes del MJS en la PNJ

Serán elegidos por la Asamblea Nacional del MJS, procurando queden liberados de compromisos regionales o inspectoriales.